

El nuevo vicario general juró su cargo ante el obispo

Jesús Córdoba Ortega, nuevo vicario general de la diócesis de Ciudad Real, juró su cargo el pasado 8 de septiembre en el salón de actos del obispado ante el obispo, don Gerardo Melgar.



De izq. a dcha., Luis Eduardo Molina, vicario de pastoral; Bernardo Torres, vicario judicial; don Gerardo Melgar, y Jesús Córdoba, vicario general

Jesús Córdoba Ortega, nuevo vicario general de la diócesis de Ciudad Real, juró su cargo el pasado 8 de septiembre en el salón de actos del obispado ante el obispo, don Gerardo Melgar.

Junto a él, juró de nuevo el cargo Bernardo Torres Escudero, que renueva como vicario judicial de la diócesis.

Don Gerardo Melgar, al finalizar el acto de juramento, agradeció

la continuidad de Torres al frente del tribunal eclesiástico, una labor que ejerce desde el año 2004 y para la que renovó en este acto por cinco años más.

Respecto al nuevo vicario general, Jesús Córdoba, que viene de ser formador en el Seminario, el obispo explicó la labor que va a desarrollar, agradeciéndole el nuevo trabajo que comienza y para el que fue elegido en los nombramientos del

pasado mes de junio: «Ilusión no le falta y seguro que lo va a hacer bien [...]. Le doy todo mi apoyo, creo en él y creo que vamos a tener capacidad suficiente para entendernos bien y que me ayude en el gobierno de la diócesis».

Para terminar, reiteró su agradecimiento a los dos vicarios, para una tarea que, dijo, «hacéis confiando en Dios, que sepáis que tenéis todo mi apoyo», concluyó.





Ya puedes hacer donaciones a la Diócesis de Ciudad Real a través de la plataforma Bizum. Para ello, solo tienes que entrar en la aplicación que utilices, hacer donación a ONG y marcar el código 04918.

A través de este medio se podrán hacer también las inscripciones a cursos o actividades de la diócesis de manera cómoda, con una de las plataformas más utilizadas para hacer transferencias a través del móvil.

Desgravaciones y deducciones fiscales por donativos a la Iglesia

Estas donaciones se benefician fiscalmente a través de la declaración de la renta (no solo las de Bizum, sino todas) y aparecerán en el borrador de la Renta tras la declaración de donativos que hace la diócesis. En cualquier caso, si se desea un certificado de la donación, se puede solicitar en el correo electrónico economista@diocesisciudadreal.es indicando nombre y apellidos, D.N.I., dirección postal, correo electrónico, importe donado y fecha de la donación.

Si eres persona física, podrás deducirte el 80 % del importe de tus suscripciones y donativos íntegros por aportaciones de hasta 150 € al año. A partir de esa cantidad la deducción será del 40% si llevas aportando a la Iglesia al menos 4 años seguidos una cantidad igual o superior a la del año anterior, con un límite del 10% de la base liquidable en la Declaración de la Renta.

Si eres persona jurídica, es decir, una empresa, podrás deducirte el 35 % de tus suscripciones y donativos íntegros. Si llevas colaborando con la Iglesia al menos 4 años seguidos con una cantidad igual o superior a la del año anterior la deducción será del 40%, con un límite del 10% de la base liquidable del Impuesto de Sociedades.

Ejercicios espirituales de fin de semana

El Equipo Diocesano de Ejercicios ha programado Ejercicios Espirituales de fin de semana entre el 30 de septiembre y el 2 de octubre.

Como novedad, este año los ejercicios y retiros que se convocan tendrán lugar en el Seminario Diocesano. Una de las galerías tendrá este uso tanto para los ejercicios como para otro tipo de encuentros de la diócesis.

El precio para este fin de semana es de 80 euros, comenzando a las 18:00 h. del viernes 30 de septiembre y concluyendo con la comida del domingo. Se trata de ejercicios en silencio al modo ignaciano. Para inscribirse es necesario escribir un correo electrónico a ejercicios@diocesisciudadreal.es indicando el nombre, apellidos y teléfono.

Nuevo horario del Museo Diocesano



El Museo Diocesano tiene un nuevo horario. Abrirá de lunes a viernes, de 10 a 14:00 h. Con entrada gratuita, es posible hacer una visita guiada concertando previamente la cita en el teléfono 926 250 250 o en el correo electrónico museo@diocesisciudadreal.es

La sede del museo es la planta baja del Obispado de Ciudad Real, en el número 5 de la calle Caballeros de la capital. La Exposición permanente recorre la historia y vida del cristianismo de la provincia desde sus inicios hasta el siglo XX a través de una colección de piezas del patrimonio artístico de la diócesis de Ciudad Real.



INSTITUTO DIOCESANO DE TEOLOGÍA
Beato Narciso Estenaga

Matriculación para el curso 2022-2023

Del 26 al 30 de septiembre, de 17:30 a 20:30 h.
en la Secretaría del Instituto

Grado en Ciencias Religiosas

Cursos propios de teología

Para más información, puede escribir un correo electrónico a:

idt@diocesisciudadreal.es

Carta de nuestro Obispo

Los laicos y su importancia en la evangelización del mundo



Los fieles laicos tienen dentro de la Iglesia una misión especial, propia y específica en la misión evangelizadora, de la cual no se puede prescindir.

En el año 1965 se promulgaba el decreto conciliar *Apostolicam actuositatem* del Concilio Vaticano II, en el que se dice: «El apostolado de los laicos que surge de su misma vocación cristiana, nunca puede faltar en la Iglesia» (n.º 1). En el mismo número 1 explica en qué consiste esta misión o apostolado de los laicos, cuando dice: «Siendo propio del estado de los laicos el vivir su fe en medio del mundo y de los negocios temporales, en medio de los cuales debe ser fermento en ellos».

Esta misión de los fieles laicos de estar en medio de los negocios temporales siendo fermento en ellos no es un fervor, ni una afición especial de unos pocos, sino una obligación de todos y cada uno de los bautizados. «Se impone a todos los fieles cristianos la noble obligación de trabajar para que el mensaje divino de la salvación sea conocido y aceptado por todos los hombres de cualquier lugar de la tierra» (n.º 3).

Cristo es quien debe fructificar la obra de nuestras manos, nosotros solos seríamos incapaces

Es lo mismo que dirá el papa Francisco en la *Evangelii Gaudium* cuando dice que todo bautizado, por el hecho de serlo, debe ser un auténtico agente de evangelización.

Para que el laico pueda hacer en su vida realidad este apostolado es necesario que tenga una verdadera y fuerte espiritualidad. Porque es Cristo quien debe fructificar la obra de nuestras manos, nosotros solos seríamos incapaces.

La acción evangelizadora de los laicos es tan importante que, sin ella, el mismo apostolado de los pastores no puede conseguir plenamente su efecto (Cfr. AA, 10)

En este mismo documento del Concilio se establecen aquellos campos que son los específicos y propios de los fieles laicos, señalando los siguientes:

1. La familia:

Los cónyuges cristianos son el uno para el otro y los dos juntos para

a llenar de espíritu cristiano el pensamiento, las costumbres, las leyes y las estructuras de la sociedad.

El Sínodo de los Obispos sobre la sinodalidad tiene como centro hacer una llamada a ser corresponsables todos los bautizados de la misión de

Para que el laico pueda hacer en su vida realidad este apostolado es necesario que tenga una verdadera y fuerte espiritualidad

todos los miembros de la familia son testigos de la fe. Los padres son los primeros educadores de la fe de sus hijos con su palabra y con su ejemplo de vida; quienes ayudan a sus hijos con prudencia en la elección de la propia vocación, animando con esmero la vocación sagrada, que quizás han descubierto en ellos (Cfr. n.º 11).

2. Los jóvenes:

Otro campo específico son los jóvenes y su evangelización como

la Iglesia, cada uno desde su estado y desde su propia vocación.

Los laicos cristianos lo serán en la medida en que son testigos de la fe en esos campos que son los específicos de su apostolado.

Estos campos específicos del mundo laical nos están hablando de cuál debe ser el centro del apostolado, que no es solo colaborar en la iglesia en las lecturas de la misa o en la catequesis y en cualquier otra actividad de dentro de la iglesia, que también, pero sobre todo siendo protagonistas de su apostolado y de la evangelización del mundo en estos aspectos propiamente suyos, en el mundo secular, en los negocios del mundo.

algo específico de los laicos. Con los jóvenes, los adultos deben tratar de conocerlos bien, motivándolos al apostolado juvenil.

«Los jóvenes aprendan de los adultos, con respeto y confianza hacia los mayores, las loables tradiciones» (Cfr. n.º 11).

3. El medio social:

Un tercer campo propio y específico de los laicos es el medio social. El laico debe sentirse llamado

+ Gerardo Fielgo
Obispo de C. Real

XXVIII Escuela misionera de verano



Grupo de participantes en la escuela junto al misionero de nuestra diócesis Ángel Almansa

Del 11 al 15 de agosto tuvo lugar en Reina de los Ángeles la XXVIII Escuela misionera de verano organizada por la Delegación de Misiones de la diócesis.

La interpelación misionera del papa Francisco fue el tema de esta edición que contó con la intervención de Roberto Calvo, profesor de la Universidad de Burgos, así como con los testimonios de Simón Felipe, Ángel Almansa, Raúl Madrid y Romualdo Alumbrosos.



Lucas 16, 1-13: Jesús les contó la parábola del mayordomo que obró con inteligencia a pesar de ser injusto...

Comentario: El dinero, dice Jesús, no es un dios-cillo al que se ha de someter el ser humano, sino una herramienta al servicio de la persona.

Para la celebración *Por María Roca Sánchez Toledano*

XXV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** En este domingo, Dios nos enseña a hacer buen uso del dinero sin esclavizarnos para poder servirle plenamente. Con un corazón desprendido de las cosas de este mundo, dirijamos nuestra mirada a Dios.
- **1.ª LECTURA (Am 8, 4 - 7).** El profeta Amós denuncia los abusos y los engaños que se producían en su tiempo. Hoy también se vulneran los derechos humanos en muchas ocasiones, dejémosnos iluminar con esta Palabra.
- **2.ª LECTURA (1Tim 2, 1 - 8).** San Pablo hace una invitación a Timoteo para que la oración sea universal y misionera. Dios quiere que todos y cada uno de los hombres se salven por medio de Jesucristo, sin olvidar a los que todavía no lo Cristo.
- **EVANGELIO (Lc 16, 1 - 13).** En esta parábola, Jesús nos enseña a administrar los bienes materiales para que no obstaculicen nuestro crecimiento en la fe. Para Jesús, hemos de ser personas «de fiar» en las cosas materiales, pero más aún, en las espirituales.
- **DESPEDIDA.** Seamos buenos administradores de los dones que Dios nos da, utilizándolos en su servicio y el de los hermanos. Cristo es el Señor de nuestras vidas, estemos alegres por ser de Él. Sigamos sirviéndolo en el trabajo de cada día.

Oración de los fieles

S. Presentemos a Dios Padre nuestras plegarias:

- Por el papa Francisco, por nuestro obispo Gerardo, por los presbíteros y diáconos, y por todos los que tienen responsabilidad en la comunidad. Roguemos al Señor.
- Por la Iglesia y sus necesidades: para que sea rica en frutos del Espíritu Santo y manifieste al mundo la presencia de Cristo. Roguemos al Señor.
- Por los gobernantes: para que la justicia, la paz y la preocupación sincera por el bien de todos guíen sus decisiones y acciones. Roguemos al Señor.
- Por los pobres y discriminados: para que reciban una participación más justa de los bienes. Roguemos al Señor.
- Por nuestras comunidades: para que sepamos usar de tal modo los bienes presentes, que merezcamos alcanzar los eternos. Roguemos al Señor.

S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un solo Señor (CLN/708) **Salmo R.:** Alabad al Señor, que alza al pobre (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Donde hay caridad (CLN/O26) **Despedida:** El Señor es mi fuerza (CLN/717)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Prov 3, 27 - 34 • Lc 8, 16 - 18 Martes Prov 21, 1 - 6.10 - 13 • Lc 8, 19 - 21 Miércoles Ef 4, 1 - 7.11 - 13 • Mt 9, 9 - 13 Jueves Ecl 1, 2 - 11 • Lc 9, 7 - 9 Viernes Ecl 3, 1 - 11 • Lc 9, 18 - 22 Sábado Ecl 11, 9 - 12, 8 • Lc 9, 43b - 45

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • Edita: Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • Correo: comunicacion@diocesisciudadreal.es